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Procès-verbal de la réunion du Conseil exécutif national  
Le 29 septembre 2023 

RÉUNION EN MODE HYBRIDE 
PROCÈS-VERBAL PUBLIC 

En personne : C. Awada (pré´sidént), A. Trau, M. Collins, C. Lonmo, A. Picotté, A. Okladov., 
S. Crawford ét K. Mansfiéld 
Par Zoom : J. King, A. Néméc, M. Glénwright, A. Butlér, P. Ivés, J. Brulotté, S. Réhman ét 
P. Makrodimitris (9 h 41) 
Membres du personnel : C. Habarugira, E. Woods, S. Saltér, J. Lisiécki, A. Poliquin, J. Ouéllétté 
ét Radwan 
Membres du personnel par Zoom : 
Observervateurs (trices) : A. Millér, Nick K. (11 h 3) 
Personnes absentes : N. Shaikh, J. Lafontainé, 

 
1. Ouverture et mot de bienvenue 
La ré´union du CEN ést officiéllémént ouvérté a` 9 h. Apré`s un appél nominal, lé pré´sidént confirmé lé 
quorum. 

 
*À ce stade de la réunion, la déclaration de principes de l’ACEP sur le harcèlement est lue à voix haute. 
J. Ouellette est désigné comme personne-ressource anti-harcèlement pour la réunion, et toute 
préoccupation doit lui être transmise par courriel. 

a. Approbation de l’ordre du jour 
Lé pré´sidént souhaité la biénvénué aux quatré (4) mémbrés qui assistéront a` la ré´union 
d’aujourd’hui a` titré d’obsérvatéuricés ou obsérvatéurs. 
Il démandé qu’un point dé dé´cision soit ajouté´ au point 6.3 én vué dé nommér uné dé´lé´gué´é 
syndicalé ou un dé´lé´gué´ syndical pour la Séction localé 302 dés Térritoirés du Nord-Ouést. 

Motion : il ést ré´solu qué lé CEN approuvé l’ordré du jour dé la ré´union du 29 séptémbré 2023. 
Proposée par : A. Picotté 
Appuyée par : C. Lonmo 
Pour : (10) 
Contre : (0) 
Abstentions : Motion adoptée à l’unanimité 

 
b. Approbation du procès-verbal de la réunion publique du CEN du 30 juin 

 
Motion én vué dé l’approbation du procé`s-vérbal dé la ré´union publiqué du CEN du 30 juin. 
Proposée par : A. Trau 
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Appuyée par : M. Collins 
Pour : (13) 
Contre : (0) 
Abstentions : Motion adoptée à l’unanimité 

 
 

2. Rapports 
a. Rapport du président 

 
Lé pré´sidént fait un ré´sumé´ dés nombréusés ré´unions, éntrévués ét activité´s auxquéllés il a 
participé´ durant l’é´té´ : 

- Rencontre avec les représentants du Réseau des employés fédéraux asiatiques 
(REFA). 

- Congrès du travail du Canada (CTC) : Réncontré avéc lé pré´sidént du CTC pour discutér 
dés né´gociations colléctivés, dés sérvicés ét du lobbying, én particuliér dé la « Journé´é dé 
lobbying autochtoné ». 

- Entrevue sur Radio-Canada à propos de l’intelligence artificielle (IA). 
- AGA de la Section locale 102 – Île-du-Prince-Édouard : nous avons discuté´ dés lois ét dés 

énjéux proprés aux ré´gions autrés qué la RCN, qui né suscitént pas né´céssairémént 
béaucoup d’atténtion. 

- Conseil des dirigeantes et dirigeants des sections locales, lé 12 séptémbré. 
- Commission de l’immigration et du statut de réfugié – AGA : un posté dé dé´lé´gué´é ou 

dé´lé´gué´ ét dés postés dé dirigéantés ét dirigéants ont é´té´ pourvus. 
- AGA – Commission de l’immigration et du statut de réfugié, le 13 septembre – a` l’issué 

dé cétté AGA, nous avons récruté´ un nouvéau dé´lé´gué´ ét un tout nouvél éxé´cutif – ils 
travaillént fort pour léur séction localé. 

- Tournoi de golf caritatif de l’hôpital Childrens Hospital of Eastern Ontario (CHEO) 
- Conseil national mixte (CNM), du 18 au 21 septembre : Plusiéurs mémbrés du CEN ét du 

pérsonnél dé l’ACEP ont participé´ a` dés atéliérs sur lés diffé´réncés intérgé´né´rationnéllés én 
miliéu dé travail, l’é´quité´, la divérsité´ ét l’inclusion, ét lé ré`glémént dé diffé´rénds. 

- Réunion avec le président du Bureau de la traduction : L’ACEP continué dé fairé préssion 
sur lé Buréau pour éxprimér sés pré´occupations a` propos dé la santé´ ét dé la sé´curité´ dés 
intérpré`tés, én disant clairémént qu’il ést inaccéptablé qué lés TR soiént victimés du ré´gimé 
ét dé l’é´quipémént imposé´s par par lé Buréau. 

- Appel avec J. Duclos, ministre de SPAC, pour discutér dé la causé dés intérpré`tés ét dé la 
dé´cision du gouvérnémént én vué dé récéntrér lés dé´pénsés dé la fonction publiqué fé´dé´ralé 
a` hautéur dé 3,5 G$. 

b. Rapport de la conseillère principale 
 

La conséillé`ré principalé é´tait aux c o  ̂té´s du pré´sidént lors dé toutés lés ré´unions auxquéllés il a 
assisté´ durant l’é´té´. 
La déscription dé travail du posté attribué´ pour huit sémainés dans lé cadré du projét dé lutté 
contré la discrimination énvérs lés fonctionnairés noir·és séra biénto ̂t finalisé´é ét publié´é. 
Lés mémbrés du CEN qui ont fait part dé léur inté ŕé t̂  pour cétté afféctation récévront un court 
sondagé afin dé communiquér dés rénséignéménts sur léur travail. 

c. Rapport du directeur général 
Un plan d’action rélatif aux futurs bésoins én dotation ést én pré´paration; lé sous-comité´ dés RH én 
réndra compté. On continué dé méttré a` jour lés politiqués ét procé´durés dé l’ACEP. 
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La cré´ation d’un portail Wéb déstiné´ aux mémbrés progréssé. Lé rapport triméstriél dé´taillé´ du DG 
séra pré´sénté´ a` la ré´union dé novémbré du CEN. 

d. Directrice de la Négociation et de la Recherche 
J. Lisiécki fait lé point én l’abséncé dé la diréctricé dé la Né´gociation ét dé la Réchérché. Lés 
fonctionnairés sé pré´parént én vué dé la né´gociation avéc lé Conséil du Tré´sor a` propos dés 
conditions dé travail dés mémbrés civil·és dé la GRC. Lé CEN dévra formér un comité´ dé né´gociation. 
Lés donné´és issués du bilan du sondagé sur lés plus ré´céntés rondés dé né´gociation ont é´té´ 
récuéilliés, ét léur analysé ést présqué términé´é. Nous avons réncontré´ lé groupé BDPB, ét uné 
ré´union avéc lé groupé BdP ést pré´vué prochainémént. 

e. Rapport de la directrice des Communications et des Affaires publiques 
 

La ré´solution du CEN rélativé a` la gouvérnancé, adopté´é én juin, a fait l’objét dé mésurés dé suivi, ét 
lé Cadré dé gouvérnancé dé l’ACEP ést dé´sormais accéssiblé sur lé sité Wéb. Lé pérsonnél dé l’ACEP 
ést én train dé finalisér lé rapport dé synthé`sé qui régroupé lés ré´sultats dés réchérchés ét dés 
consultations rélativés a` la ré´solution sur lé rétour sur lés liéux dé travail (RLT). Uné troussé séra 
misé a` la disposition dés mémbrés cét automné pour léur pérméttré dé fairé valoir léurs droits.. On 
ést én train dé récuéillir dés donné´és a` propos dé la non-uniformité´ d’application dés politiqués 
éxistantés. 

 
Dés groupés dé discussion sur la ré´solution rélativé au Fonds dé dé´fénsé sé sont ré´unis lés 26 ét 
27 séptémbré. Lés quéstions ét comméntairés dés participantés ét participants séront transmis au 
CEN dé façon anonymé ét déméurént confidéntiéls, afin dé pérméttré la ténué d’uné bonné 
discussion. Uné consultation dés mémbrés s’énsuivra. 

L’Association a énvoyé´ dés léttrés a` un cértain nombré dé ministrés ét dé mémbrés du caucus libé´ral 
a` propos dé la santé´ ét dé la sé´curité´ dés intérpré`tés, dé la consultation rélativé a` la prolongation du 
dé´lai d’éxamén dés dé´pénsés gouvérnéméntalés ét dé la transition du Ré´gimé dé soins dé santé´ dé 
la fonction publiqué. 

Lé groupé dé travail dés intérpré`tés a finalisé´ un plan d’action. 
 

Discussion : Est-cé qué l’information issué dés consultations sur lé Fonds dé dé´fénsé séra 
transmisé au CEN ét/ou au public? J. Lafontainé doit é t̂ ré  rétiré´ du sité Wéb. 

 
f. Rapport de la directrice des Finances 

 
Lés é´tats financiérs approuvé´s dé juin, juillét ét a o u  ̂t sont distribué´s au CEN. L’éxcé´dént pré´vu pour 
2023 réviént aux nivéaux pré´pandé´miqués, soit énviron 1 M$. 

 
L’é´bauché dé budgét pour 2024-2025, qui a é´té´ pré´paré´é ét communiqué´é par lé Comité´ dés 
financés én collaboration avéc lés dirigéantés ét dirigéants dés séctions localés, séra soumisé a` 
l’approbation du CEN au point 5.1 

 
Discussion : Il ést péu probablé qué lé fonds dé fonctionnémént attéigné son objéctif (é´quivalént 
d’uné anné´é dé dé´pénsés). Lés mémbrés qui réçoivént dés communications dé l’ACEP sont sans 
douté dé´ja` inscrités ét inscrits ét péuvént é´criré a` l’adréssé général@acép-capé.ca afin d’obténir dé 
l’aidé pour l’inscription ou la ré´cupé´ration dé comptés. Lés consultations sur lé Fonds dé dé´fénsé 

mailto:general@acep-cape.ca
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é´taiént limité´és a` un cértain nombré dé pérsonnés participantés, pour garantir uné sainé 
discussion. 

g. Rapport du directeur, Services de représentation et Éducation 
 

Béaucoup dé témps ést consacré´ a` la dotation ét aux pré´parations én vué dé comité´s qui né sont pas 
éncoré constitué´s, a` la suité dés convéntions colléctivés ré´cémmént signé´és. Par ailléurs, dés 
ré´unions ont éu liéu avéc lé Conséil national mixté a` propos dés diréctivés sur lé té´lé´travail. Lé 
Comité´ sur lé té´lé´travail doit ténir sa prémié`ré ré´union én octobré. Lé diréctéur dés Sérvicés dé 
répré´séntation continué a` récuéillir dé l’information aupré`s dés agéntés ét agénts dés rélations dé 
travail (ART) dé diffé´rénts organismés a` propos dé cé qui ést mis én œuvré au séin dés ministé`rés 
dont éllés ét ils sont résponsablés, mais aussi dé léur vision pour l’avénir. 

 
h. Avocate générale et directrice des Politiques 

 
Lé groupé dé né´gociatéurs BdP ést dans uné impassé apré`s un an dé né´gociations. Lés points én 
suspéns sont lés salairés ét lé droit én matié`ré dé congé´s. Nous avons dé´posé´ uné démandé 
d’arbitragé dé diffé´rénds lé 8 séptémbré, ét nous atténdons uné ré´ponsé. 

 
La Commission dés rélations dé travail ét dé l’émploi dans lé séctéur public fé´dé´ral a publié´ sés 
dé´cisions pré´liminairés a` propos dé la plainté dé´posé´é contré l’ACEP, Barret c. ACEP. En juin 2023, la 
Commission a considé´ré´ qu’on né pouvait pas allé´guér qué l’Association avait agi dé mauvaisé foi. Lé 
diréctéur gé´né´ral ét lé diréctéur dés Sérvicés dé répré´séntation réncontréront lés mémbrés dé la 
Commission én octobré. 

 
Lé contrat actuél du pré´sidént ést basé´ sur lé modé`lé approuvé´ par lé CEN én juin, avéc l’é´chéllé 
salarialé EX-2 standard, pré´vué dans lés statuts. Lé nouvéau salairé n’éntréra én viguéur qu’a` partir 
du mandat dé 2024. 

 
La Commission canadiénné dés droits dé la pérsonné a affécté´ déux (2) mé´diatricés ou mé´diatéurs 
aux griéfs dé principé qui ont é´té´ dé´posé´s par lés trois (3) agénts né´gociatéurs au nom d’émployé´s 
noirs du Conséil du Tré´sor. Cés griéfs ont é´té´ partiéllémént accépté´s, ét lés syndicats ont démandé´ 
un arbitragé. Lés syndicats sé pré´parént actuéllémént én vué dés sé´ancés dé mé´diation pré´alablé. 

L’ACEP a fait appél aux sérvicés dé consultation én accéssibilité´ (S. Erlick) pour nous aidér a` 
ré´pondré aux bésoins du pérsonnél ét dés mémbrés, a` offrir uné formation accéssiblé a` notré 
pérsonnél, a` éxaminér lés politiqués ét lés procéssus pour dé´finir lés bésoins accrus én matié`ré 
d’accé`s, ét a` nous conformér a` la Loi de 2005 sur l’accessibilité pour les personnes handicapées de 
l’Ontario. 

 
Lé rapport dé l’énquét̂é concérnant lé Comité  ́dés financés dévrait é t̂ré pré t̂  d’ici lé 31 octobré. 

 
3. Mises à jour des comités 

 
a. Comité des finances 

Lé Comité´ dés financés ést occupé´ a` ré´digér la proposition dé budgét pour 2024-2025. Il ést a` 
analysér lés ré´sultats dés consultations sur lé Fonds dé dé´fénsé, ét dévrait avoir términé´ la sémainé 
prochainé. 



5  

b. Sous-comité des statuts et règlements 
Lé Sous-comité´ s’ést concéntré´ sur la ré´vision du Ré`glémént 5. Il récommandé la production d’uné 
synthé`sé historiqué ré´sumant lé contéxté ét lés travaux éfféctué´s jusqué-la`, lés sujéts dé 
pré´occupation ét lé cadré. Lé sous-comité´ qui séra én posté pour lé mandat dé 2024 dé´cidéra alors 
s’il continué ou non cés travaux dé ré´vision. 

 
c. Sous-comité des ressources humaines 

Lé Sous-comité´ a mis l’accént sur la misé a` jour dé l’organigrammé, mais aussi dé la dotation ét dés 
postés vacants, a` la suité dé la pré´séntation dé l’é´bauché dé budgét pour 2024-2025, dont lés dé´tails 
figurént dans lé rapport du diréctéur gé´né´ral. 

Discussion : Un mémbré du CEN démandé si l’on risqué d’avoir bésoin d’uné agéncé dé placémént 
pour pourvoir lés postés vacants. Lés dé´tails séront fournis dans lé rapport triméstriél d’octobré du 
DG. 

 
MESURE DE SUIVI : J. Ouéllétté doit récontactér lé CEN a` propos dé la né´céssité´ é´véntuéllé dé fairé 
appél a` dés sérvicés dé placémént pour pourvoir lés postés vacants. 

d. Sous-comité de perturbation et transformation numériques 
 

Lé Sous-comité´ a discuté´ dé la pré´paration d’uné synthé`sé historiqué similairé a` céllé du Sous- 
comité´ dés statuts ét ré`gléménts, afin dé fournir aux nouvéaux mémbrés du Sous-comité´ un 
contéxté ét dés suggéstions, si cés mémbrés dé´cidént dé poursuivré lés travaux. 

 
Uné noté d’information ést én cours dé ré´daction; éllé séra transmisé au CEN uné fois términé´é. Lé 
Sous-comité´ énvisagé aussi dé pré´parér un sondagé pour lés mémbrés, qui séra soumis aux 
comméntairés du CEN, afin dé facilitér la pré´paration dés ordrés du jour du futur sous-comité´. 
Compté ténu dé l’é´ché´ancé, lé CEN aura péu dé témps pour fairé part dé sés comméntairés. 

 
e. Sous-comité de la diversité, de l’équité et de l’inclusion 

Lé Sous-comité´ né s’ést pas ré´uni cét é´té´. 
 

MESURE DE SUIVI : Lé Buréau du pré´sidént doit ajoutér M. Collins commé mémbré du Sous- 
comité´. 

 
f. Sous-comité sur les votes 

Lé Sous-comité´ né s’ést pas ré´uni cét é´té´ én raison dé problé`més dé pérsonnél. Toutéfois, un 
sondagé sur lés votés a é´té´ énvoyé´ aux mémbrés. Lé Sous-comité´ discutéra dé léurs ré´ponsés a` la 
ré´union du 3 octobré du Conséil dés pré´sidéntés ét dés pré´sidénts ét pré´séntéra dés 
récommandations au CEN a` sa prochainé ré´union. 

 
g. Sous-comité de défense des avantages et des emplois 

Lé Sous-comité´ énténd pré´séntér uné sé´rié dé récommandations au CEN a` sa ré´union d’octobré, a` 
propos dé possibilité´s dé dé´fénsé contré uné possiblé pé´riodé dé ré´amé´nagémént dés éfféctifs (RE). 
Lé pérsonnél dé l’ACEP a collaboré´ a` cétté initiativé, ét dé nombréux bé´né´volés y participént. 
Discussion : Plusiéurs mémbrés du CEN pénsént qué l’information diffusé´é au travail suggé`ré qué 
lé gouvérnémént ténté d’attéindré son objéctif dé ré´duction d’éfféctifs au séin dé la fonction 
publiqué sans invoquér la diréctivé du Conséil national mixté (CNM), principalémént par attrition. 
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4. Présentation des résultats du sondage auprès des membres de la GRC 

J. Lisiécki, au nom dé la diréctricé dé la Né´gociation ét dé la Réchérché, pré´sénté lés ré´sultats du 

sondagé méné´ aupré`s dés mémbrés dé la GRC. Un documént PowérPoint conténant lés principalés 

obsérvations ét uné analysé ést pré´sénté´ au CEN. Il dé´crit la position dés mémbrés a` propos dés 

é´lé´ménts suivants : 

- Travail sur placé ou én modé hybridé/a` distancé 

- Conditions dé travail 

- Harcé`lémént 

- Procéssus dé griéfs 

- Discrimination 

- Accéssibilité´ 

- Santé  ́physiqué ét méntalé 

- Inté´gration 

Discussion : Lés raisons lés plus courantés invoqué´és par lés mémbrés qui s’opposént a` 

l’inté´gration sont lé maintién dés avantagés sociaux a` la GRC, lé systé`mé dé paié Phé´nix ét lé ré´gimé 

dé rétraité. 

 

 
5. Points de décision 

a. Vote pour le Comité de négociation collective de la GRC 

Motion : Il est résolu que le CEN approuve la liste de sept (7) volontaires et d’un·e (1) suppléant·e pour 

le comité de négociation collective de la GRC. 

 
Proposée par : M. Glénwright 

Appuyée par : K. Mansfiéld 

Pour : (10) 
Contre : (0) 

Abstentions : Motion adoptée à l’unanimité 

b. Finances – Motion sur le budget 

Il est résolu que le CEN approuve la version provisoire du budget qui sera présentée aux membres lors 

de l’Assemblée générale concernant le budget du mois d’octobre. 

Discussion 
Sélon un·é mémbré du CEN, é´tant donné´ qué l’Association a ré´cémmént pré´vu un dé´ficit, mais 
qu’éllé a términé´ l’anné´é financié`ré avéc un éxcé´dént, uné augméntation dé 13 % dés dé´pénsés n’ést 
pas ré´alisté. Uné pérsonné démandé aussi dés é´claircisséménts a` propos dés augméntations visant 
lés postés Vacancés ét congé´s compénsatoirés, Salairé du pré´sidént ét Mobilisation ét E' ducation. 

 
Lés dé´pénsés pré´vués né sont plus basé´és sur lé budgét dé l’anné´é pré´cé´dénté, indéxé´ sur l’inflation, 
mais pluto ̂t sur lés dé´pénsés ré´éllés dé l’ACEP sur uné pé´riodé dé 5 ans. Toutéfois, é´tant donné´ qué 
l’ACEP disposé d’un Fonds dé dé´fénsé ét qué, contrairémént aux ministé`rés fé´dé´raux, éllé n’ést pas 
obligé´é dé dé´pénsér sés fonds, il ést accéptablé d’avoir un éxcé´dént. Ainsi, si l’Association continué 
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d’affichér un éxcé´dént a` la fin dé l’anné´é financié`ré, cé montant pourra sérvir a` aliméntér lé Fonds 
dé dé´fénsé. 

L’augméntation du posté « Mobilisation » né visé pas a` émployér uné (1) ou déux (2) pérsonnés, 
mais a` afféctér lés fonds aux situations d’urgéncé, lorsqué l’ACEP doit éngagér un grand nombré dé 
pérsonnés, a` titré contractuél par éxémplé. 

 
Lé sérvicé d’« E' ducation » pré´voit offrir béaucoup plus dé produits én 2024-2025, avéc déux 
(2) é´vé´néménts par anné´é. Lé budgét tiént compté dé toutés lés dé´pénsés, commé lés dé´placéménts, 
lé rémboursémént dés salairés, lés sérvicés dé traitéur, l’hé´bérgémént, étc. 

Un·é mémbré du CEN suggé`ré qué l’ACEP cré´é un « fonds dé rénflouémént du capital » qui 
corréspondra chaqué anné´é a` l’amortissémént. 
Proposée par : A. Okladov 
Appuyée par : S. Crawford 
Pour : (10) 
Abstentions : (2) 
Contre : (2) Motion adoptée 

 
6. Points de discussion 

a. K. Mansfield – Mise à jour du Comité des candidatures et des résolutions 
 

Un·é mémbré du CEN posé uné quéstion a` propos du procéssus dé misé én candidaturé, pré´cisant 
qu’il n’y a pas dé procéssus dé confirmation pour lés mémbrés qui sé sont porté´s candidatés ou 
candidats ou bé´né´ficiént d’un soutién én vué dé prochainés é´léctions. Cétté pérsonné sé démandé 
én outré si l’on a ou pas mis én placé dés protéctions afin dé pré´vénir dés avantagés injustés (én 
particuliér dans lé cadré du procéssus intérné én pé´riodé d’é´léction), commé l’accé`s aux comptés ét 
au suivi dés documénts ét dés adréssés IP, ét si la participation possiblé du pré´sidént aux AGA dés 
séctions localés péut é t̂ré  én conflit avéc la pé´riodé d’é´léctions. 

Discussion : Lé pré´sidént dit qu’il a éncoré fairé son travail ét qu’il n’y a absolumént aucun conflit. 
L’aidé dés vicé-pré´sidénts ét du pérsonnél ést appré´cié´é, car toutés cés pérsonnés font dé quoi pour 
s’assurér qu’il n’y a aucun conflit d’inté ŕé t̂s. Lé pré´sidént, ainsi qué n’importé quéllé pérsonné 
mémbré du syndicat ou du pérsonnél, né sont aucunémént lié´s aux résponsabilité´s du Comité´ dés 
candidaturés ét dés ré´solutions (CCR). 

 
Lé diréctéur gé´né´ral rappéllé qu’il éxisté dés ré`gléménts tré`s stricts visant lé CCR. Il rappéllé au CCR 
ét a` tout lé pérsonnél lors dé chaqué ré´union l’importancé dé la confidéntialité´, ét ré´pé`té clairémént 
qué pérsonné én déhors du comité´ ét dés trois mémbrés du pérsonnél né dévrait récévoir 
d’information (dé quélqué naturé qué cé soit) a` propos dés é´léctions ou dés dé´bats, y compris lé 
nombré dé pérsonnés candidatés, léur nom, léur politiqué, étc. 

 
Lé systé`mé dé voté qui séra utilisé´ ést « Simply Voting ». Cértains mémbrés du comité´ connaissént 
tré`s bién cétté platéformé, qui a é´té´ misé a` l’éssai én fonction dés bésoins dé l’ACEP. 

 
 

b. E. Woods – Assemblée générale extraordinaire (AGE) – Pétition à propos de 
l’homophobie et de la transphobie, et télétravail 
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L’ACEP a réçu déux pé´titions dé mémbrés démandant la ténué d’AGE a` propos dé déux énjéux 
distincts, a` savoir lé RLT ét la ré´solution du CTC rélativé a` dés « é´quipés volantés » dé lutté contré 
l’homophobié ét la transphobié. Cés pé´titions ont é´té´ éxaminé´és pour s’assurér qué toutés lés 
pérsonnés qui l’ont signé´é é´taiént dés mémbrés én ré`glé. Compté ténu du nombré d’é´vé´néménts a` 
vénir ét dés courts dé´lais, lés déux ré´unions auront liéu lé mé m̂é jour, a  ̀savoir lé 16 octobré a  ̀l ’ho  ̂tél 
Marriott d’Ottawa. La soiré´é séra divisé´é én déux (2) partiés, uné (1) pour chaqué sujét. 

c. G. Kopytko – Interactions de l’ACEP avec le CTC 
 

Uné mémbré du CEN lancé uné discussion a` propos dé la participation dé l’ACEP aux travaux dés 
divérs comité´s du CTC. 

 
Discussion : Il ést méntionné´ qué la plupart dés comité´s du CTC sont dés groupés dé travail 
auxquéls dés mémbrés du pérsonnél participént ét qui réndént dés comptés. Né´anmoins, il y a 
d’autrés comité´s plus politiqués ou` lés mémbrés du CEN péuvént sié´gér, ét l’on péut s’éfforcér dé 
pourvoir lés postés au séin dé cés comité´s. La conséillé`ré principalé dréssé actuéllémént uné listé dé 
comité´s suscéptiblés dé suscitér un inté ŕé t̂  commun. Ellé la pré´séntéra au CEN én octobré. 

d. G. Kopytko – Participation accrue des membres aux sous-comités du CEN 
 

Un·é mémbré du CEN fait part dé comméntairés réçus dé la part d’autrés mémbrés a` propos du 
procéssus pour sé joindré a` dés sous-comité´s. Cértainés pérsonnés disént qu’il faut simplifiér l’accé`s 
au formulairé dé démandé dé participation én ligné, ét qu’il né faudrait pas séulémént démandér lé 
nom dés mémbrés, mais aussi pré´cisér lés pé´riodés concérné´és. 

 
Lé diréctéur gé´né´ral prénd noté dés comméntairés ét assuré qué céla fait partié dés priorité´s du 
Buréau national. 

e. J. King – Barrett c. ACEP : le point sur la récente décision de la CRTESPF 
 

Un·é mémbré du CEN démandé qu’on fassé lé point a` propos dé la ré´cénté dé´cision dé la CRTESPF, 
Barret c. ACEP. 
Sélon la dé´cision pré´liminairé, l’ACEP n’a pas failli a` son obligation dé préndré dés mésurés 
d’adaptation ét n’a pas agi dé mauvaisé foi, mais qu’on péut é´voquér la possibilité´ d’uné action 
arbitrairé. Lé diréctéur gé´né´ral donnéra plus dé dé´tails a` cé sujét én octobré. 

 
Discussion : Lé Fonds dé dé´fénsé séra-t-il ou dévrait-il é t̂ré  utilisé´ dans cé dossiér? Lé diréctéur 
gé´né´ral donnéra plus dé dé´tails a` cé sujét én octobré. 

 
f. J. Brulotte – Contrat du président (article 36 des statuts) 

 
Un mémbré du CEN démandé un ré´sumé´ du procéssus qui a conduit a` la signaturé du contrat du 
pré´sidént, ét démandé pourquoi on n’a pas démandé´ au déuxié`mé V.-P. dé signér cé contrat. Lé 
pré´sidént dit qu’il a é´té´ é´lu a` son posté lé 5 mai 2023. A` cé momént-la`, lé séul vicé-pré´sidént én 
posté é´tait A. Picotté, V.-P. TR. Lés né´gociations ont é´té´ méné´és éntré lés avocats dé l’ACEP ét un 
conséillér juridiqué pérsonnél éxtérné. 

 
Lé VP confirmé qué, malgré´ céla, lé contrat lui a é´té´ pré´sénté´ ét lu, ét qu’il s’agit d’un contrat 
standard dé nivéau EX-2, sans clausés dé confidéntialité´ ét avéc dés avantagés sociaux standards. Il 
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ajouté qué, dans lé passé´, lorsqu’un (1) séul V.-P. é´tait disponiblé, lé diréctéur gé´né´ral assistait a` la 
signaturé commé déuxié`mé té´moin; c’ést pré´cisé´mént lé cas actuéllémént. 

g. J. Brulotte – Demande du CTC de lutter contre la haine envers la 
communauté 2ELGBTQ+ 

 
Un·é mémbré du CEN s’intérrogé a` propos du procéssus dé filtragé dés courriéls ét d’approbation 
dés méssagés provénant du CTC, ét dit qué l’Association né dévrait pas préndré l’habitudé 
d’organisér dés contré-maniféstations qui péuvént méttré lés mémbrés én dangér, cé dont l’ACEP 
dévrait alors assumér la résponsabilité´. 

Lé pré´sidént dit qué c’ést sa résponsabilité´ ét qué cés comméntairés sont pris én noté. 
 

h. M. Glenwright – Mise en œuvre des recommandations du groupe de travail de l’après- 
COVID-19 à propos du syndrome post-COVID (SPC) 

Un·é mémbré du CEN démandé qué lé Conséil métté én œuvré lés récommandations du groupé dé 
travail dé l’apré`s-COVID-19, provénant dé la conséillé`ré sciéntifiqué én chéf. Lé CEN réconnaî^t én 
outré qué la pandé´mié n’ést pas términé´é ét qué la COVID continué dé touchér un grand nombré dé 
nos mémbrés. 

 
Motion : Il est résolu que l’ACEP adopte et mette en œuvre les recommandations n° 9, 12 et 17 énoncées 
par le groupe de travail de l’après-COVID, présidé par la conseillère scientifique en chef, dans le 
rapport sur l’après-COVID-19. 

 
- « Reconnaître que le SPC est bien réel en menant des activités de sensibilisation et 

d’information auprès dés citoyéns, dés écolés ét dés miliéux dé travail. » 
- « Donner à la population canadienne les moyens de prendre des décisions éclairées sur la 

prévéntion dé l’inféction par lé SRAS-CoV-2 et du SPC à mesure que les connaissances 

scientifiques sur la condition évoluent. » 
- « Méttré à l’échéllé ét survéillér lés mésurés dé prévéntion éfficacés, par éxémplé 

l’amélioration dé la ventilation dans les écoles, les établissements de soins de longue durée, 
lés miliéux dé travail ét lés éndroits publics, lésquéllés s’inscrivént dans lés activités dé la 
première ligne de défense contre le SRAS-CoV-2 et les autres agents pathogènes aéroportés 

qui affectent les voies respiratoires. » 
Proposée par : M. Glénwright 
Appuyée par : G. Kopytko 
Pour : (5) 
Contre : (3) 
Abstentions : (1) Motion adoptée 

 
i. Nomination d’une personne déléguée pour la Section locale 302 – Territoires du 

Nord-Ouest 

Motion : Il ést ré´solu qué lé CEN nommé E. Ungér a` la Séction localé 302 dés Térritoirés du Nord- 
Ouést. 
Proposée par : M . Collins 
Appuyée par : C. Lonmo 
Pour : (12) 
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Contre : (0) 
Abstentions : Motion adoptée à l’unanimité 

 
 

7. Le point sur les mesures de suivi de la réunion précédente 
 

a. La directrice des Communications et des Affaires publiques publiera sur le site Web 
de l’ACEP des renseignements sur la façon dont les membres peuvent participer aux 
réunions du CEN à titre d’observatrice ou d’observateur. 

b. Le directeur général collaborera avec F. Raposo et le Sous-comité des ressources 
humaines sur un processus en vue de mettre au point un système pour obtenir des 
rapports standards sur les données de haut niveau fournies par les ART ou les 
concernant. (CSM) 

c. La conseillère principale préparera une évaluation des coûts de la demande de 
financement pour une période de huit semaines pour ce qui est du Recours collectif 
noir 

d. Le directeur général doit faire un rapport au CEN à propos de la nécessité éventuelle 

de faire appel à des services de placement pour pourvoir les postes vacants 

e. Le Bureau du président doit ajouter M. Collins comme membre du Sous-comité. 

 
8. Levé de la séance 

 
** Le présent procès-verbal rend fidèlement compte de la réunion du Conseil exécutif 
national qui s’est tenue le __________ 

APPROUVÉ PAR : ________________________________________________ 


